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INFORME DE GESTIÓN AÑO 2022  
   

Apreciados Corporados, en el presente informe de gestión, me permito presentar los avances logrados a lo 

largo del ejercicio 2023, período en donde se logró avanzar y superar situaciones en la gestión ambiental y 

social que son nuestra misionalidad. El pasado año tuvimos la oportunidad de ejecutar la Subvención del 

Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. Si bien es cierto tuvimos unos ingresos importantes, es 

necesario precisar que la correspondiente ejecución de los mismos se realizó tal cual lo estableció el Acuerdo 

de Subvención con el PNUD, cuyos excedentes se dieron en el paquete general de herramientas compradas. 

La demás ejecución y operación de CORVIF, se realizó con los aportes de algunos de nosotros.  

  

Como es de conocimiento general, la gestión en nuestros tres ejes de acción se mantiene, conforme a nuestra 

misionalidad: 1) Ambiental, 2) Educativo y 3) Cultural que, junto a nuestra gestión ante las instituciones en el 

año anterior podemos presentar a ustedes nuestros resultados, de conformidad con lo establecido en el 

Decreto 222 de 1995, y la Ley 603 de julio 27 de 2.000. Estos hechos se evidencian en los acontecimientos y 

gestión previsible de la Corporación, en los que podemos destacar los siguientes avances:   

   

1.- GESTIÓN AMBIENTAL EN ORDENAMIENTO AMBIENTAL DEL TERRITORIO: Sobre la gestión ambiental del 

ordenamiento ambiental del Territorio no hemos recibido el borrador de la SDP, la reglamentación del Plan 

de Ordenamiento Territorial, del actual Decreto 555 de 2021. No obstante, se planteó a la Dirección Regional 

Bogotá – La Calera de la Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca la necesidad de articular el 

POMCA del Río Bogotá con el nuevo Plan de Manejo Ambiental de la Reserva Forestal Protectora Bosque 

Oriental de Bogotá-RFPBOB, para dar un manejo mas integral a la gestión institucional, así como la necesidad 

de tener unos determinantes ambientales para las cuatro subcuencas del Distrito Capital, como lo son Fucha, 

Salitre, Tunjuelo y Torca.      

 

GESTIÓN TÉCNICA EN CONTROL DE ESPECIES INVASORAS 

 

Como se puede observar en el informe particular del Acuerdo de Subvención ASBV No 0000047973, suscrito 

entre la Corporación Vida del Río Fucha y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo – PNUD, 

correspondiente al control de las especies invasoras de retamo liso y retamo espinoso, con la intervención de 

las 4.5 hectáreas en un tiempo de seis meses y medio (marzo 15 a octubre 31), desarrollado en las áreas 

naturales comprendidas en las rondas hídricas de las quebradas El Pilar y El Chuscal y sus áreas de influencia; 

sector con una topografía compleja y condiciones climáticas adversas que sucedieron hasta final del año 

anterior y comienzos del presente 2023. Ello implicó un esfuerzo permanente y una disciplina general del 

grupo.  

 

Los esfuerzos continuos y la rigurosidad de las actividades incidieron como un malestar mayoritario en el 

grupo, toda vez, que pasaron también la mayoría de los meses con una entrega mínima de residuos en el 

Centro CERESA, que solamente vino a ser resuelta al final del proyecto, cuando se autorizó contratar una 

empresa para tratar por pirólisis 3.000 metros cúbicos de residuos vegetales. 
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El proyecto se ejecutó por un monto de $ 525.247.305, ejecutados al 100%, tal como lo estableció al detalle 

el PNUD, cuyo detalle financiero presento a continuación: 
 

 
 
El resultado social para un 70% de mujeres vulnerables, 30% hombres en condiciones similares (desplazados, 

víctimas de la violencia, madres o padres cabezas de hogar, Jóvenes y demás personas víctimas del Covid 19, 

entre otros permitió que se prorrogara hasta septiembre 30, un grupo minoritario hasta el 25 de octubre y un 

restante de 5 operarios hasta finales de noviembre.  Con mis aportes económicos fueron contratados 

inicialmente 10 operarios y operarias para el cargue de camiones.  En el numeral 3 de gestión económica se 

detalla la ejecución del Acuerdo de Subvención, suscrito con PNUD.   

Categoría general de Gastos Valor Presupuesto Gasto Actual

1 Coordinador General del proyecto 39.675.000$          $ 38.191.325

1 Ingeniero residente 36.255.825$          $ 35.050.000

1 Auxiliar administrativa 17.084.453$          $ 17.084.433

5 Coordinadoras de cuadrilla y operadores de guadañadora 29.649.866$          $ 30.116.532

51 Operarias/os de campo 168.023.327$        $ 170.032.266

56
Bonos de productividad para operarios, coordinadoras y 

operadores de guadañadora
44.842.725$          $ 45.300.722

335.531.196$        $ 335.775.278

Transporte general terrestre $ 65.436.000

WeltNeu 5-oct-2022 $ 17.808.000

Factura WeltNeu 21-oct-2022 $ 28.512.000

Último desembolso WeltNeu $ 25.680.000

Ajuste impuestos pagados $ 2.100

137.436.000$        137.438.100$      

Total Kit Bioseguridad 2.992.000$             $ 2.992.000

Total elementos de Ferretería 14.329.176$          $ 14.030.036

Total dotaciones operarios 24.270.161$          $ 24.270.161

Total dotaciones profesionales 576.992$                $ 576.992

Total Mantenimiento Guadañadoras 1.591.034$             $ 1.550.734

Ajuste impuestos pagados $ 94

43.759.363$          43.420.017$        

Total gastos de papeleria y capacitaciones 1.246.907$             1.057.057$          

Total gastos de internet 637.800$                637.800$              

Total gastos bancarios 3.828.189$             4.111.203$          

Póliza de daños a terceros 1.207.850$             1.207.850$          

Total gastos de Cierre de Actividades 1.600.000$             1.600.000$          

8.520.746$             8.613.910$          

525.247.305$        525.247.305$      

Total, Insumos, dotación y mantenimiento

4. Gastos Administrativos

Total Gastos Bancarios y Administrativos

Total

1. Personal

Total personal

2. Transporte y Disposición final de los residuos

Total Transporte y Disposición final de los residuos

3.  Insumos y materiales
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2.- GESTIÓN EDUCATIVA: En el año 2022, continuó, nuestra gestión, en temas ambientales con la academia, 

con la Universidad Nacional Abierta y a Distancia, la Secretaría Distrital de Ambiente y se certificaron con el 

SENA 23 operarios, coordinadoras y guadañador. Con la comunidad donde tenemos gestión, adicionalmente 

por el proyecto Sembradoras se dictaron cuatro capacitaciones a las mujeres y hombres que participaron en 

el proyecto del PNUD.   

  

 
 

El espacio general de información radial se mantuvo también en el 2022, debido a la compleja situación 

minero energética a nivel nacional se hicieron unas emisiones especiales en el programa dominical Territorio 

Verde.   

   

Sobre estos hechos en la radio, se culminó en el 2022 con 53 emisiones, que permitieron consolidar el 

programa radial Territorio Verde con 611 emisiones dominicales al aire en 12 años de vida los domingos en 

la mañana. El programa se continúa transmitiendo ininterrumpidamente todos los domingos de 8:00 a 9:00 

a.m., por la Emisora Vientos Stereo, en la frecuencia 94.4 F.M., el portal www.vientosestereo.com y por el 

aplicativo para telefonía móvil tunein, y en diferido por el portal www.corvif.org.    

  

En los 12 años de información y educación de forma masiva, en Bogotá, Cundinamarca, así como con algunos 

Procesos Ambientales nacionales, nos ha crecido la audiencia en más municipios de Colombia, en donde 

prestamos apoyo como Asoquimbo en el Huila, Defensores del Territorio en el Eje Cafetero y la Mesa Nacional 

de Páramos, adicionales a los que ya informé el año anterior.  

http://www.vientosestereo.com/
http://www.vientosestereo.com/
http://www.vientosestereo.com/
http://www.vientosestereo.com/
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En los Procesos Distritales, destacamos que la audiencia se mantiene principalmente en los procesos 

ambientales y los educativos del sector privado y público. Igualmente fuera del país se mantiene también una 

modesta audiencia. Al momento de escribir en el portal de Corvif no tenemos el contador de visitas, 

esperamos que se pueda reparar recuperarlo para el presente 2023.   

  

Como ha sido una constante en informes anteriores, reitero que estos hechos no sería posible alcanzarlos y 

mantenerlos, sin contar con el apoyo de todos y cada uno de los que intervienen en la realización de Territorio 

Verde y de los espacios donde tenemos gestión, como lo es Pedro Javier en la presentación de las noticias, 

Angélica María con el manejo de la página y portal de Corvif, y por supuesto a María del Carmen, quienes 

como familia me han apoyado y apoyan incondicionalmente.  En ese apoyo incondicional están los 

compañeros José Joaquín Ortiz, Fabio Orozco, Ivon y Jacqueline La Rotta, desde el escenario Contable Pilar 

Parra y desde la Revisoría Fiscal María Cristina Maldonado.  

   

3.- GESTIÓN CULTURAL: Al igual que desde el año 2010, y con total compromiso de los Corporados, se realizó 

la “Celebración del Día del Agua - Canto al Agua”, como parte de la Gestión Educativa. Se contó con la 

participación con cerca de 100 personas en la Plazoleta Corvif. Mayoritariamente, estuvieron presentes el 

Grupo de Sembradoras por la Reactiv-Acción del proyecto PNUD y Gestores Ambientales de la Alcaldía de San 

Cristóbal y los estudiantes del Centro Educativo Mi Taller.  

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

En el año 2022, como en los anteriores, se mantuvo el cumplimiento riguroso, con mucho esfuerzo económico 

y personal, se logró realizar en noviembre “Toque al Río – 17 años”. El apoyo financiero para la realización de 

la 17° Versión se logró con el Fondo de Desarrollo Local de la Alcaldía de San Cristóbal.  

 

La actividad se realizó en el Bloc de Colsubsidio y fue transmitida en vivo para el territorio nacional, tanto en 

el momento de la emisión en vivo y posterior a la fecha se ha tenido un total de 338 visualizaciones, 

aumentando el número de personas beneficiadas, además de las aproximadamente 70 personas que 

estuvieron presencialmente, lo que consolida en mas de 400 los beneficiados con estas presentaciones. 
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Imágenes de Toque al Río XVII versión, desde el Bloc de Colsubsidio. 

 

En el año 2022, no se pudo tener avance en el Corredor Cultural Río Fucha, que se cumplió hasta el cuarto 

año de fortalecimiento de la conformación del “Corredor Cultural Territorio Río Fucha”, que alcanzó a la 

inclusión en el formato, a las Localidades que hacen parte del corredor: San Cristóbal, Antonio Nariño, Puente 

Aranda, incorporando a Rafael Uribe Uribe.  No obstante, para 2023 se realizará, pero de forma Local en San 

Cristóbal únicamente.  
 

Conforme a esto, por parte del Vicepresidente, informó de la participación en el programa Es Cultura Local 

3.0 – 2022, en el mes de septiembre del mismo año (2022), con la preinscripción del proyecto Corredor 

Cultural Río Fucha en la Plataforma de Invitaciones Públicas del Instituto Distrital de las Artes – IDARTES. 

Después de una selección de 30 iniciativas, el proyecto pasó a la etapa de formación, en los meses de octubre 

y noviembre de 2022, la cual fue denominada Emprendetón. Esta etapa, que fue ejecutada por Innpulsa 

Colombia (Agencia de Emprendimiento del Gobierno Nacional), consistió en dos días de formación presencial 

grupal, y tres sesiones virtuales grupales e individuales, la cual consistió en recibir recomendaciones para la 

formulación y ajuste de los proyectos, acompañamiento personalizado para dejar los proyectos listos para la 

evaluación definitiva de concurso. 
 

Finalmente, en el mes de febrero de 2023, el proyecto: “Corredor Cultural Local Río Fucha” fue escogido como 

ganador entre 20 iniciativas culturales locales, quedando en el sexto puesto con una ponderación de 89/100 

puntos a evaluar. 
 

4.- GESTIÓN ECONÓMICA: Respecto de los ingresos recibidos, se tuvo la suscripción del Acuerdo de 

Subvención de Bajo Valor-ASBV No. 0000047973 Subvención, suscrito con el Programa de las Naciones Unidas 

para el Desarrollo-PNUD, órgano subsidiario de las Naciones Unidas establecido por la Asamblea General de 

las Naciones Unidas para ejecutar el Proyecto “Sembradoras por la Reactiv-acción”, este acuerdo se hizo con 

la Administración Distrital, bajo la supervisión de la Secretaría Distrital de Ambiente. 
 

En el marco del proyecto “Early Recovery in Times of COVID-19” ejecutado por el PNUD, con financiamiento 

de USAID, se identificó la necesidad de llevar a cabo acciones de recuperación basadas en evidencia, y que 

contemplen los efectos diferenciados que ha tenido la pandemia del COVID-19. Bajo este contexto, se precisó 

una mirada multidimensional del proceso de recuperación ambiental, social y económica, que no solo se 
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centre en las acciones de corto plazo, sino que además tenga como perspectiva el enfoque de sostenibilidad 

que caracteriza la agenda global de desarrollo enmarcada en los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Por ello 

el proyecto busca la estabilización de los medios de vida para las personas y las comunidades más afectadas 

por el COVID 19, garantizando que la recuperación y el desarrollo se aborden simultáneamente mediante la 

generación de empleos verdes en la ciudad de Bogotá, con impacto ambiental y social en beneficio de la 

ciudad. 
 

Como ya se dijo, en la ejecución se contrataron por la modalidad de Contratos de Prestación de Servicios-CPS 

un 70 % a mujeres en condiciones de vulnerabilidad (madres cabeza de familia, que no estaban estudiando o 

desplazadas por el conflicto armado, entre otras). El 30 % restante del 100 % contratado correspondió a 

hombres que tenían las mismas condiciones de vulnerabilidad.  
 

 
CARGO 

No. PERSONAS 
CONTRATADAS AL INICIO 

No. PERSONAS QUE 
FINALIZARON 

Operaria - Operario 51 27 

Coordinadoras de cuadrilla 3 2 

Operadores de máquina 2 1 

Total personas contratadas 56 30 

 

La meta del acuerdo fue, erradicar 4.5 Hectáreas de retamo liso y retamo espinoso en las rondas hídricas de 
las quebradas El Pilar y el Chuscal. 
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Los honorarios para los operarios-as fueron de $ 732.800 y una bonificación por productividad de $ 183.200, 
para un total de $ 916.000, menos los parafiscales de $309.400, les dejaban un neto de $607.000 mensuales, 
por una jornada de lunes a viernes de 8:00 de la mañana a 12:00 del día. 
 

El Acuerdo se suscribió por 6 meses, inicio el 15 de marzo hasta el 15 de septiembre, con prórroga inicial hasta 
el 30 de septiembre y otra adicional, hasta el 31 de octubre. El proyecto tenía previsto que los residuos 
vegetales del retamo se entregarían en el Centro de Restauración Ambiental – CERESA, pero debido a que fue 
tanto el volumen que se trasladó por otros proyectos solamente se pudo entregar el 5% en el Centro CERESA, 
el resto correspondiente a 3.000 metros cúbicos, por reclasificación de presupuesto en transporte y otros, se 
contrató a la empresa Weltneu para el tratamiento de pirólisis (incineración en hornos cerrados). 

 

Por parte de CORVIF se mantuvo activo el proyecto hasta finalizar enero de 2023, pagando de mi propio 
pecunio (bolsillo), trasladando dinero a la cuenta de ahorros de CORVIF, para pago de los honorarios de 
personal operativo, para el cargue de los residuos vegetales y la supervisión del cargue de los mismos hasta 
finalizar el mes de enero del presente año. $ 4.877.000, hasta finalizar enero de 2023, cifra del mes de enero 
que no podemos registrar, por corresponder al presente año.   

 

5. Proyecto de encuestas de impacto social en zonas de eliminación de retamo 

 

Desde el mes de noviembre se firmó un nuevo proyecto con PNUD para realizar unas evaluaciones de impacto 
social en las zonas aledañas a las intervenciones del proyecto Sembradoras en la localidad de San Cristóbal. 
Esta iniciativa surgió por parte del equipo de PNUD para ayudar a dos de las mujeres que se vincularon 
contractualmente con CORVIF durante el proyecto de eliminación de retamo.  

 

Se trata de atender dos situaciones muy particulares sensibles socialmente, una de las operarias quedó 
embarazada y la otrar, fue víctima de un intento de feminicidio causado por su compañero sentimental, 
dejándola en estado de cuadraplejia. El principal objetivo es ayudarles económicamente con las planillas, en 
el caso de la primera hasta cubrir la totalidad de la licencia de maternidad, en el caso de la segunda, por todas 
las planillas del 2023. Adicionalmente, se les entrega una ayuda económica de $220.000 pesos mensuales. 

 

Los resultados de la encuesta serán utilizados por PNUD y las demás organizaciones filiales que financiaron el 
proyecto para evaluar el impacto de los habitantes, estudiantes y trabajadores de las zonas de intervención, 
ya que sus instrumentos de evaluación sólo contemplaron a las personas y organizaciones que se vincularon 
contractualmente. 

 

Otros Ingresos. Los demás ingresos, se limitaron a los aportes personales de las hermanas La Rotta como 

Corporadas Honorarias y el Corporado José Joaquín Ortiz Hernández.  Destacamos los oportunos aportes de 

las hermanas La Rotta y de don José Joaquín, recibidos para la operación de CORVIF, puesto que se ha 

requerido una mayor inversión que está implícita en la gestión, que sumados con los otros aportes de mi 

familia se lograron consolidar en $ 2.000.000.   

   

Respecto a los estados financieros, ellos muestran detalladamente la gestión financiera, en donde para el 

cierre del ejercicio 2022, tenemos una situación financiera, así:   
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Los costos que representó la finalización del Acuerdo con PNUD, nos llevó a que tuviésemos una pérdida de 

$ -640.934,35 debido a que los gastos fueron mas altos que los ingresos. Así mismo en lo correspondiente a 

la gestión de la Corporación en la ejecución y operación del año anterior, se tuvo un gasto representativo 

para sostener la operación de Corvif, que en total fue de $ 17.932.582, respecto de los $ 13.315.703 de 2021, 

en $4.616.879, correspondiente a un 26% por la extensión que se realizó para finalizar en proyecto con PNUD, 

hasta el presente año.   
  

Los valores mas representativos en el año anterior, están representados en el pago por el servicio de emisión 

del programa radial Territorio Verde y Aguinaldo Musical fueron cancelados: $ 6.000.000; los honorarios del 

personal para el cierre del proyecto PNUD: $ 4.887.582 y la adquisición de la consola de audio por $ 3.078.000, 

los demás costos y gastos son los básicos de la operación. 

 

Complementando la información anterior, a continuación, presento los otros costos y gastos representativos 

en la gestión de CORVIF, los cuales están consolidados en $ 7.284.640 y discriminados así:   
   

1) Renovación Registro en Cámara de Comercio    $   148.140  

2) Pago Portal Radio Afluente     $   393.620 

3) Aportes Toque al Río – Logística y pendón,   $   397.000 

4) Pago dominio anual “Corredor Cultural”      $   130.000 

5) Pago dominio portal CORVIF: www.corvif.org    $   215.880  

6) Pago Emisora Vientos Stéreo    $ 6.000.000 

  

Como en los años anteriores, precisamos que en el 2022 (se completaron doce años desde el inicio de 

emisiones de Territorio Verde), donde los costos de producción de cada emisión, los asumimos 

mayoritariamente cada uno de nosotros, así: Pedro Javier en la presentación de las noticias, junto con el 

manejo del portal para las emisiones en diferido a cargo de Angélica María, se encarga de subir todo al portal 

de CORVIF y el manejo de la información, sobre el programa y de todo lo que se produzca de actividades que 

deban ser publicadas en el portal y en las redes. Así es como con el apoyo de ellos, se mantiene la operación 

ininterrumpida del programa radial.   
 

Respecto al presupuesto previsto para el año 2023, debo destacar que como ha sido el propósito en toda la 

historia de la Corporación en estos 25 años, es continuar adelantando una gestión exitosa en sus tres ejes de 

acción. Por esta razón es necesario tener en cuenta que la pérdida de $ -640.934,35 perdida que obedece 

también a que los gastos son mas altos que los ingresos, igualmente al causar la depreciación, también 

disminuye los excedentes. Igualmente, en 2023 se debe hacer la depreciación. No obstante, de mi parte 

continuaré haciendo mis aportes para el sostenimiento básico y oportuno de CORVIF.   
 

PROYECCIÓN DE LA EJECUCIÓN PARA 2023. 
 

 Conforme a la dinámica en nuestra gestión propia directa y la gestión ante las instituciones, se tiene 
previsto para el 2023: 

 

 Preparar y emitir todos los domingos del año 2023 el Programa Radial Territorio Verde. 
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 Realizar gestión institucional ante la CAR y el Distrito sobre los determinantes ambientales que se 

requieren para Bogotá desde el POMCA del Río Bogotá para las 4 subcuencas y demás cuerpos hídricos.  
 

 Realizar la conmemoración del Día del Agua con el Ritual Canto al Agua. 
 

 Realizar el Corredor Cultural Río Fucha, pero solamente en la Localidad de San Cristóbal. 
 

 Realizar la ejecución del Evento Toque al Río, como resultado del proceso de la construcción de la 

cultura ambiental a partir del arte. 
   

6.-  CALIFICACIÓN DE INDICE OPI REALIZADO POR PARA USAID 
 

La Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional - USAID, nos realizó una evaluación conocida 
como INDICE OPI (Índice de Desempeño Organizacional - siglas en inglés OPI) - 15/32 puntos - Nivel Básico 
 

En el mes de junio PNUD postuló a la Corporación CORVIF junto con otras tres organizaciones participantes 
del proyecto Sembradoras para ser evaluadas por USAID y Panágora Colombia. La primera reunión se realizó 
el 7 de junio donde se nos explicó la metodología y que este es un indicador que mide el desempeño integral 
de las organizaciones en múltiples áreas de trabajo, tanto en aspectos de corto plazo analizando la Efectividad 
y Eficiencia, como a largo plazo al analizar la Relevancia y la Sostenibilidad.  
 

Adicionalmente, este índice se encuentra con licencia Creative Commons 0, lo que quiere decir que es de uso 
libre y se puede adaptar para evaluar cualquier proyecto que se realice dentro de la Corporación. Por otro 
lado, este índice será útil también para que las organizaciones demuestren sus logros en relación con la 
calidad de vida de sus beneficiarios y comunidades, lo que se espera contribuya a que las OSC ganen 
reconocimiento y protagonismo en su relación con USAID y/u otras organizaciones de cooperación 
internacional. 
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La reunión para la evaluación conjunta se realizó el 6 de julio en las oficinas de Panágora. En ella participó el 
Representante Legal, Pedro Aldana Alonso, María del Carmen Antolínez Gómez, Pedro Javier Aldana 
Antolínez, Angélica María Aldana Antolínez y por parte de los Corporados honorarios Juan Camilo Pulido Gil. 
Allí se abordaron los cuatro ejes (Efectividad, Eficiencia, Relevancia y Sostenibilidad) de la cual consideramos 
tener 16 puntos de 32 posibles. Posterior a ello, la corporación debía entregar los soportes antes del 27 de 
julio que demostraran el puntaje de la autoevaluación que hicimos, de acuerdo con los solicitados en la cartilla 
entregada por Panágora, para que ellos verificasen si son correspondientes o no. 
 

El resultado final fue socializado el 2 de diciembre de 2022, en donde nos otorgaron 15 puntos de calificación 

del índice OPI. En la evaluación destacaron la conciencia que teníamos todos dentro de la organización, ya 

que no era usual que las organizaciones participantes se acercaran tanto al puntaje final, ya que la diferencia 

fue de solo un punto. Se destaca el puntaje de nivel 4, el más alto posible, dentro de la subcategoría de 

"Capital Social" en la parte de "Sostenibilidad" que nos identifica como "líder en redes nacionales y/o 

plataformas organizativas reconocidas que son relevantes para sus programas y servicios, liderando 

propuestas". 

 

USAID, nos recomiendan fortalecer los siguientes procesos: 

 

 Documentar y sistematizar todas las acciones que implementa la organización para mejorar su gestión y 

desempeño. 
 

 Construir y/o ajustar sus planes organizacionales con metas de mediano y largo plazo. 
 

 Transitar de un enfoque de fortalecimiento tradicional hacia uno de resultados, a partir de la generación 

de evidencia e identificación de impactos. 

 

Finalmente, Panágora y USAID nos convocarán de nuevo durante el 2023 para realizar de nuevo la evaluación 

y ver nuestros avances en el índice OPI. 

 

7. GESTIÓN EXTERNA DE APOYO A OTROS PROCESOS AMBIENTALES: En el año 2022, se mantuvo el proceso 

de apoyo de divulgación de las situaciones vividas por la comunidad Afro que hacen parte del Consejo 

Comunitario del alto San Juan – ACADESAN, en el Chocó informado sus comunicados. También se mantuvo la 

divulgación de la situación vivida en el municipio de Jericó en Antioquia, así como lo vivido en el cubrimiento 

periodístico de otras situaciones oscuras, como lo son la del proyecto Hidro eléctrico El Quimbo. No obstante, 

el ingreso de Defensoras del Territorio en Mistrató en Risaralda y la Mesa Nacional de Páramos, son dos 

nuevos procesos ambientales que comenzaron a beneficiarse de nuestra gestión en Territorio Verde.    

   

Como en años anteriores, el esfuerzo permanente de cada uno de nosotros en este voluntariado, ha permitido 

llegar a personas y comunidades similares a nosotros que no tienen recursos económicos, pero si gran 

capacidad de gestión. En ese orden, nuestra sostenibilidad como Corporación depende enormemente de 

nuestros aportes, pero en mayor proporción la forma en que mantenemos en el tiempo nuestra capacidad 

de gestión.  

  



11 

Finalmente, agradezco de corazón, el permanente apoyo de todos ustedes en estos 25 años de historia 

consolidados en el 2022 y el comienzo de los 26, en donde nuestros aportes, son para el bienestar general de 

la comunidad, el bien de la naturaleza, en la búsqueda permanente de la justicia social y la justicia ambiental, 

protegiendo nuestros patrimonios ancestral, cultural y natural, para la calidad de vida relacionándonos con 

la naturaleza, como parte de ella que somos los seres humanos.    

Los resultados consolidados, no serían posibles, sin el apoyo y compromiso de cada uno de ustedes como 

Corporados plenos presentes, y las demás personas que actúan como Corporados Honorarios, incluso amigos 

de CORVIF, pero que realizan apoyos significativos en nuestra gestión permanente.   

Cordialmente, 

PEDRO J. ALDANA ALONSO 

Presidente 

c.c. Todos los Corporados 

Archivo 


